
ERIC BOTHOREL

Député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

COMMUNIQUÉ

Paris, le 7 avril 2025

On ne naît pas maire, on le devient

L'Assemblée nationale a adopté ce lundi 7 avril une proposition de loi visant à harmoniser le mode de scrutin aux élections municipales afin de garantir la vitalité démocratique, la cohésion municipale et la parité. Elle prévoit que dans toutes les communes, les élections municipales se font par scrutin de liste et naturellement par liste paritaire. Ce sera le cas lors des prochaines élections municipales de 2026.

C'était déjà le cas dans les communes de plus de 1 000 habitants. Mais dans les communes de moins de 1000 habitants, le panachage, les candidatures individuelles ou des listes non paritaires étaient possibles.

A Berhet, Brélidy, Camlez, Caouënnec-Lanvézéac, Coatascorn, Coatréven, Bréhat, Kerbors, Kerfot, Lanleff, Lanloup, Lanmérin, Lanmodez, Mantallot, Pleudaniel, Pludual, Quemperven, Runan, Saint-Clet, Tréveneuc, Trézény, Troguéry, Yvias, toutes communes de moins de 1 000 habitants de la cinquième circonscription des Côtes d'Armor voteront donc lors des prochaines municipales par listes.

C'est compliqué, on ne trouvera pas de femmes, on ne pourra pas rayer les noms des élus que l'on n'aime pas... On entend beaucoup de choses, mais aussi beaucoup de mauvaise foi ou de peurs mal fondées. Voter pour une liste, pour une équipe paritaire, pour un projet, c'est entrer dans un nouvel âge de la démocratie ! On cesse de voter contre, tel ou telle, mais on élit une liste, une équipe plurielle.

Moins de 20 % des maires de France sont des femmes, moins de 30% des premiers adjoints, moins de 40% des conseillers municipaux. C'est perdre beaucoup de sens et de compétences au niveau communal.

Les communes sont le premier maillon de l'organisation territoriale de la République. Nous avons besoin de tous et toutes ! 2026 doit être une année d'engagement, d'engagement municipal, lors des prochaines élections.

Et aux femmes qui s'interrogent parfois sur leur légitimité à être candidate, alors que bien des hommes ne s'interrogent pas assez, je veux vous dire que nous avons, ici et maintenant, besoin de vous pour changer la vie ! Simone de Beauvoir avait justement écrit : « on ne naît pas femme, on le devient. » Poursuivons en vous invitant à réfléchir à « on ne naît pas maire, on le devient ! ».